Seminario Internacional

Pactos sociales para una protección social más inclusiva: experiencias, obstáculos y posibilidades en América Latina y Europa

CEPAL, 20 y 21 de marzo de 2013

Pactos sociales para una protección social más inclusiva



Rodrigo Martínez División de Desarrollo Social

Por qué hablar de pactos?

- ALC presenta importantes avances en crecimiento económico y abatimiento de la pobreza y la indigencia, pero persiste la desigualdad.
- La mayoría de los Estados se ha comprometido a garantizar derechos sociales, económicos y culturales, pero ello no se ha traducido en leyes y políticas activas que permitan hacerlos cumplir.
- Se ha avanzado en la implementación de políticas antipobreza y de protección social pero estas no llegan a todos y lo hacen de manera segmentada. No se cuenta con sistemas que incluyan a todos los ciudadanos.
- La restricción de recursos aparece como una de las principales limitantes por lo que la CEPAL ha subrayado la necesidad de avanzar en pactos sociales y fiscales que sustenten este tipo de políticas en el mediano y largo plazo.
- Los acuerdos y pactos convocan actores políticos con visiones encontradas en cuanto a políticas sociales y fiscales. Esto los hace un tema de análisis específico.
- Conocemos bastante de las políticas sociales y económicas, pero sabemos poco sobre como alcanzar acuerdos amplios que le den viabilidad política y fiscal.

Objetivos del proyecto

Contar con una base analítica e instrumental sobre los elementos más relevantes a considerar en los procesos de implementación de pactos sociales, a fin de que los gobiernos de la Región mejoren sus enfoques y herramientas para la generación de pactos sociales.

Para ello, el proyecto contempla:

- Profundizar el desarrollo de marcos analíticos y herramientas metodológicas para el estudio y apoyo al desarrollo de procesos de pacto.
- 2. Establecer grupos de trabajo a nivel ministerial y la apertura de espacios de intercambio y diálogo inter-institucional.
- Fortalecer el intercambio de experiencias y la cooperación entre los países de la región en materia de pactos sociales para instituir sistemas inclusivos de protección social.

Componentes y enfoques

Tres componentes de la protección social se trabajan de manera especial en el proyecto:

- 1. Pensiones y transferencias
- 2. Reformas en el sector salud
- 3. Sistemas de cuidado

La aproximación al tema contempla variados enfoques interpretativos.

Etapas del proyecto

- 1. Revisión bibliográfica, preparación de documentos iniciales y acercamiento a países.
- 2. Estudios y asistencia técnica.
- 3. Discusión de resultados de estudios y elaboración de documentos y difusión.

Seminario Internacional Pactos sociales para una protección social más inclusiva: experiencias, obstáculos y posibilidades en América Latina y Europa

CEPAL, 20 y 21 de marzo de 2013

Gracias...



Rodrigo Martínez División de Desarrollo Social